

**ОРГАНИЗАЦИЯ И УПРАВЛЕНИЕ ТАМОЖЕННОЙ
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬЮ**

УДК 378

**ОБЕСПЕЧЕНИЕ БЕЗОПАСНОСТИ ДОЛЖНОСТНЫХ ЛИЦ
ТАМОЖЕННЫХ ОРГАНОВ ПРИ ДОСМОТРЕ МОРСКИХ
КОНТЕЙНЕРОВ**

Афонин Дмитрий Николаевич

Санкт-Петербургский имени В.Б.Бобкова филиал Российской таможенной академии, профессор кафедры технических средств таможенного контроля и криминалистики, д.м.н., e-mail: dnafonin@gmail.com

Статья посвящена изучению рисков пагубного влияния фумигантов на здоровье должностных лиц таможенных органов при досмотре морских контейнеров. Автором предложены рекомендации по организационному и техническому обеспечению безопасности должностных лиц таможенных органов

Ключевые слова: морские контейнеры; фумигация; отравление; токсические химические вещества

**ENSURING THE SECURITY OF CUSTOMS OFFICIALS WHEN DEALING
WITH MARITIME CONTAINERS**

Afonin Dmitriy N.

St.-Petersburg Branch of Russian Customs Academy, Professor of Department of Technical Means of Customs Control and Forensic Science, Doctor of Medical Science; e-mail: dnafonin@gmail.com

The article is devoted to investigation of the risks of harmful exposure of fumigants on the health of customs officials when dealing with maritime containers. The author puts forward the recommendations on organizational and technical security for customs officials

Keywords: maritime containers; fumigation; poisoning; toxic chemicals

УДК 343.8

**ОСОБЕННОСТИ СОВЕРШЕНИЯ ТАМОЖЕННЫХ ОПЕРАЦИЙ
И ПРОВЕДЕНИЯ ТАМОЖЕННОГО КОНТРОЛЯ**

**ПРИ ЭЛЕКТРОННОМ ДЕКЛАРИРОВАНИИ
В СВЯЗИ СО ВСТУПЛЕНИЕМ В СИЛУ ТАМОЖЕННОГО КОДЕКСА
ЕВРАЗИЙСКОГО ЭКОНОМИЧЕСКОГО СОЮЗА**

Афонин Петр Николаевич

Санкт-Петербургский филиал Российской таможенной академии, заведующий кафедрой технических средств таможенного контроля и криминалистики, д.т.н., доцент, e-mail: pnafonin@yandex.ru

Хрунова Александра Леонидовна

Балтийский таможенный пост (ЦЭД) Балтийской таможни, государственный таможенный инспектор, аспирант 1 курса Российской таможенной академии, e-mail: sasha-khrunova@rambler.ru

В статье рассматриваются практические проблемы применения АИС «АИСТ-М», возникшие со вступлением в силу Таможенного кодекса Евразийского экономического союза. Предлагаемые авторами рекомендации касаются совершенствования имеющегося информационного обеспечения электронного декларирования

***Ключевые слова:** таможенный контроль; электронное декларирование; таможенное дело; таможенный кодекс; Евразийский экономический союз*

**FEATURES OF CUSTOMS OPERATIONS AND CUSTOMS CONTROL BY
ELECTRONIC DECLARATION IN CONNECTION WITH THE ENTRY
INTO FORCE OF THE CUSTOMS CODE OF THE EURASIAN ECONOMIC
UNION**

Afonin Peter N.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Head of Department of Technical Means of Customs Control and Forensic Science, Ph.D., Docent, e-mail: pnafonin@yandex.ru

Khrunova Alexandra L.

Baltic customs post of Baltic customs, State customs inspector, post-graduate student of Russian Customs Academy, e-mail: sasha-khrunova@rambler.ru

The article discusses the practical problems of using of software "AIST-M" with respect to entry into force of the Customs Code of the Eurasian Economic Union.

Practical recommendations are related to improving information provision in electronic declaration

Keywords: *customs control; electronic declaration; customs; customs code; the Eurasian Economic Union*

УДК 339.5

**ОПЫТ РЕСПУБЛИКИ КАЗАХСТАН ПО ПРЕДОСТАВЛЕНИЮ И
УПРАВЛЕНИЮ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ТАМОЖЕННЫМИ
УСЛУГАМИ**

Ворона Анастасия Александровна

Санкт-Петербургский филиал Российской таможенной академии, старший преподаватель кафедры управления, старший научный сотрудник научно-исследовательского отдела, e-mail: anastasiya_o@mail.ru

В статье рассмотрены особенности деятельности органов Комитета государственных доходов Республики Казахстан и освещен опыт этой республики по предоставлению государственных таможенных услуг

Ключевые слова: *государственные таможенные услуги; таможенная деятельность Республики Казахстан*

**THE EXPERIENCE OF THE REPUBLIC OF KAZAKHSTAN FOR THE
PROVISION OF THE STATE CUSTOMS SERVICE AND MANAGEMENT**

Vorona Anastasiya A.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Senior Lecturer of Department of Management, Senior Fellow of Research Department, e-mail: anastasiya_o@mail.ru

The article deals with the peculiarities of the activity of the Committee of State Revenue and presents the experience of providing state customs services in the Republic of Kazakhstan

Keywords: *state customs services; customs of the Republic of Kazakhstan*

УДК 339.543

**ПРОБЛЕМЫ ИДЕНТИФИКАЦИИ И КЛАССИФИКАЦИИ СТЕКЛА
И ИЗДЕЛИЙ ИЗ НЕГО В ТН ВЭД ЕАЭС
И РЕКОМЕНДАЦИИ ПО ИХ РЕШЕНИЮ**

Захаренко Татьяна Анисимовна

Санкт-Петербургский филиал Российской таможенной академии, доцент кафедры товароведения и таможенной экспертизы, к.т.н., доцент, e-mail: zakharenko_ta@mail.ru

Печенко Наталья Сергеевна

ГТИ ОПИДК СОТК Балтийской таможни, референт ГГС РФ 1 класса, Санкт-Петербургский государственный экономический университет, аспирант кафедры логистики и управления цепями поставок, e-mail: natalya-oteva@yandex.ru

В статье рассматриваются проблемы недостоверной идентификации и классификации стекла и изделий из него в ТН ВЭД ЕАЭС и предлагаются рекомендации по их решению

Ключевые слова: *товары; ТН ВЭД ЕАЭС; классификация; идентификация; стекло и изделия из него; проблемы; рекомендации*

PROBLEMS OF IDENTIFICATION AND CLASSIFICATION OF GLASS AND ARTICLES MADE THEREFROM IN THE FEACC EAEU AND RECOMMENDATIONS FOR THEIR RESOLUTION

Zakharenko Tatyana A.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Associate, Professor of Commodity Science and Customs Expertise, PhD, Docent, e-mail: zakharenko_ta@mail.ru

Pechenko Natalya S.

North Western Customs Directorate, Baltic Customs, Referent of the 1 Class, St.-Petersburg State University of Economics, postgraduate student of Department of Logistics and Supply Management, e-mail: natalya-oteva@yandex.ru

The article describes some problems of inaccurate identification and classification of glass and articles made therefrom in the FEACC EAEU and recommendations for their resolution and offered

Keywords: *goods; FEACC EAEU; classification; identification; glass and articles made therefrom; problems; recommendations*

УДК 339.5

ПРОБЛЕМЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ ПРИМЕНЕНИЯ ТЕХНОЛОГИИ УДАЛЕННОГО ВЫПУСКА ТОВАРОВ

Кузминых Юлия Валерьевна

Санкт-Петербургский имени В.Б.Бобкова филиал Российской таможенной академии, профессор кафедры международных экономических отношений, д.э.н., доцент, e-mail: july_lta@rambler.ru

Мосалева Ольга Дмитриевна

Санкт-Петербургский имени В.Б.Бобкова филиал Российской таможенной академии, студент магистратуры экономического факультета, e-mail: mosalevaolya@yandex.ru

Предметом исследования в статье является информационная таможенная технология удаленного выпуска товаров. Определены ее основные преимущества и недостатки, а также проблемы функционирования на современном этапе развития таможенных органов и пути их решения

***Ключевые слова:** технология удаленного выпуска; электронное декларирование товаров; таможенный пост; таможенное администрирование; центры электронного декларирования*

PROBLEMS AND PROSPECTS OF DEPLOYMENT OF TECHNOLOGY WHICH IS RELATED TO REMOTE PRODUCTION OF GOODS

Kuzminykh Yuliya V.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Professor of Department of International Economic Relations, Doctor of Economics, Docent, e-mail: july_lta@rambler.ru

Mosaleva Olga D.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Master's Degree Student of Faculty of Economics, e-mail: mosalevaolya@yandex.ru

The subject of studies under investigation in the article is IT-supported customs technology of remote production of goods. Its main advantages and disadvantages are determined, as well as the problems of functioning at the present stage of development of customs authorities and proposals to overcome such challenges are suggested

Keywords: technology of remote production of goods; electronic goods declaration; customs post; customs administration; centers of electronic declaration

УДК 339.543

ЭКСПЕРТИЗА КАК ИНСТРУМЕНТ ТАМОЖЕННОГО КОНТРОЛЯ ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ ТОВАРОВ

Николаева Светлана Леонидовна

Санкт-Петербургский имени В.Б. Бобкова филиал Российской таможенной академии, доцент кафедры товароведения и таможенной экспертизы, к.т.н., доцент, e-mail: nikolaeva_sl@mail.ru

Решетова Татьяна Вячеславовна

Экспертно-криминалистическая служба – региональный филиал Центрального экспертно-криминалистического таможенного управления, г. Санкт-Петербург, начальник отдела экспертизы пищевых товаров, e-mail: nikolaeva_sl@mail.ru

В статье проведен анализ рисков недостоверного декларирования импортируемых продуктов переработки мяса птицы в условиях продовольственного эмбарго. Также авторами анализируются проблемы идентификации продуктов переработки мяса птицы с целью последующей их классификации в ТН ВЭД ЕАЭС

Ключевые слова: импорт; таможенная экспертиза; идентификация; показатели качества; недостоверное декларирование; товарная номенклатура внешнеэкономической деятельности; продукты переработки мяса птицы

EXPERTISE AS A TOOL FOR CUSTOMS CONTROL OF FOOD COMMODITIES

Nikolaeva Svetlana L.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Associate Professor of Department of Commodity Science and Customs Expertise, e-mail: nikolaeva_sl@mail.ru

Reshetova Tatyana V.

St. Petersburg, Expert criminal-investigation services – Regional Branch of Central Forensic Customs Directorate, Head of the Department of food products expertise, e-mail: nikolaeva_sl@mail.ru

In the article the risks of false declaration of imported poultry meat processed products are analyzed in the context of food embargoes. Also, the authors deal with the problems of identification of poultry meat processed products with a view to their subsequent classification in the Eurasian Economic Union's Commodity Nomenclature of Foreign Economic Activity

Keywords: *import; customs expertise; identification; quality indexes; false declaration; Eurasian Economic Union's Commodity Nomenclature of Foreign Economic Activity; poultry meat processed products*

УДК 339.543

СИСТЕМНЫЙ ПОДХОД К ОЦЕНКЕ ЭФФЕКТИВНОСТИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ТАМОЖЕННЫХ ОРГАНОВ

Панишко Елена Павловна

Санкт-Петербургский имени В.Б.Бобкова филиал Российской таможенной академии, доцент кафедры управления, к.э.н., e-mail: pep737@yandex.ru

В статье проведен комплексный анализ теоретических основ и нормативно-правовой базы оценки эффективности деятельности таможенных органов

Ключевые слова: *таможенные органы; эффективность деятельности таможенных органов; показатели эффективности деятельности таможенных органов*

SYSTEMATIC APPROACH TO EFFECTIVENESS EVALUATION OF CUSTOMS AUTHORITIES' ACTIVITIES

Panishko Elena P.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Associate Professor of Department of Management, PhD, e-mail: pep737@yandex.ru

The article gives a complex analysis of theoretical basis and legal framework for the estimation of efficiency of activity of customs authorities

Keywords: *customs authorities; effectiveness of customs authorities' activities; indicators of effectiveness of customs authorities' activity*

АКТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ СОВРЕМЕННОЙ ЭКОНОМИКИ

УДК 65.01

**ОСОБЕННОСТИ РАЗВИТИЯ СУДОСТРОИТЕЛЬНОГО КЛАСТЕРА
СЕВЕРО-ЗАПАДНОГО РЕГИОНА РОССИИ В СОВРЕМЕННЫХ
ВНЕШНЕЭКОНОМИЧЕСКИХ УСЛОВИЯХ**

Бельченко Марина Арнольдовна

Санкт-Петербургский имени В.Б.Бобкова филиал Российской таможенной академии, доцент кафедры экономики таможенного дела, к.э.н., доцент, e-mail: marina-spb-et@yandex.ru

Гарсия Любовь Вячеславовна

Санкт-Петербургский имени В.Б.Бобкова филиал Российской таможенной академии, магистрант экономического факультета, e-mail: lyuba.kuvshinova@gmail.com

В статье дана краткая характеристика состояния судостроения Российской Федерации и рассмотрены возможные направления проведения импортозамещения в судостроительной отрасли страны в современных внешнеэкономических условиях. Особое внимание авторами уделено анализу особенностей проведения локализации формирующегося судостроительного кластера Северо-Запада России

***Ключевые слова:** судостроение; судостроительный кластер; государственная поддержка судостроения; экономические санкции; импортозамещение; локализация производства; Северо-Запад России*

**DEVELOPMENTAL CHARACTERISTICS OF SHIPBUILDING CLUSTER
OF THE NORTHWESTERN REGION OF RUSSIA IN TODAY'S
EXTERNAL ECONOMIC RELATIONS**

Belchenko Marina A.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Associate Professor of Department of Economics and Customs, PhD, Docent, e-mail: marina-spb-et@yandex.ru

Garsiya Lubov V.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Master's Degree Student of Faculty of Economics, e-mail: lyuba.kuvshinova@gmail.com

The paper gives a brief description of the state for shipbuilding in the Russian Federation and some possible directions of import substitution in the shipbuilding industry of the country in modern external economic conditions are considered. Special attention is paid to the analysis of localization features in the emerging shipbuilding cluster of the Northwest of Russia

Keywords: *shipbuilding; shipbuilding cluster; state support for shipbuilding; economic sanctions; import substitution; localization of production; the Northwest of Russia*

УДК 339.923

ВОЗМОЖНОСТИ РАСШИРЕНИЯ ЕВРАЗИЙСКОГО ЭКОНОМИЧЕСКОГО СОЮЗА

Голубев Артем Валерьевич

Санкт-Петербургский филиал Российской таможенной академии, старший преподаватель кафедры международных экономических отношений, к.э.н., e-mail: av_golubev@mail.ru

Статья посвящена проблеме развития экономического сотрудничества стран-членов Евразийского экономического союза и перспективам его расширения. Рассматриваются возможности развития интеграционных тенденций в рамках ЕАЭС посредством вступления новых членов, а также заключения зоны свободной торговли с отдельными странами-торговыми партнерами.

Ключевые слова: *Евразийский экономический союз; интеграция; товарооборот; расширение ЕАЭС; ассоциация с ЕАЭС; зона свободной торговли*

POSSIBILITIES FOR EXPANSION THE EURASIAN ECONOMIC UNION

Golubev Artem V.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Senior Lecturer of Department of International Economic Relations, PhD, e-mail: av_golubev@mail.ru

The article is devoted to the problem of development of economic cooperation of the member countries of the Eurasian Economic Union and the prospects for its

expansion. The possibilities of development of integration tendencies within the framework of the EAEU are considered through the accession of new members, as well as the adoption of agreements on the establishment a free-trade area with individual trading partner countries.

Keywords: *Eurasian Economic Union; integration; trade; expansion of the EAEU; association with the EAEU; free-trade area*

УДК 159.9

СТРАТЕГИЯ РЕКЛАМНОЙ КАМПАНИИ В ОТЕЧЕСТВЕННЫХ И ИНОСТРАННЫХ АГЕНТСТВАХ

Гришанин Никита Владимирович

Северо-Западный институт управления Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации, доцент кафедры социальных технологий, кандидат культурологии, доцент, e-mail: nikitag@bk.ru

Анисенко София Игоревна

Северо-Западный институт управления Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации, студент 4 курса факультета социальных технологий, e-mail: sofi.anisenko@mail.ru

В данной статье авторами проанализированы методы работы коммуникационных агентств на высококонкурентном рекламном рынке. Рассмотрены сложившиеся фирменные подходы к рекламированию товаров и услуг клиентов агентств. Определена роль соответствующих стратегий в рекламной деятельности.

Ключевые слова: *рекламная стратегия; рекламная идея; тренды в рекламе; креативная идея; рекламная кампания*

STRATEGY OF ADVERTISING CAMPAIGN IN NATIONAL AND FOREIGN AGENCIES

Grishanin Nikita V.

The North-West Institute of Management, branch of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration, Associate Professor of Faculty of Social Technologies, PhD, Docent, e-mail: nikitag@bk.ru

Anisenko Sofia I.

The North-West Institute of Management, branch of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration, forth-year student, Department of Social Technologies, e-mail: sofi.anisenko@mail.ru

In this article the authors analyzed the working methods of communication agencies in a highly competitive advertising market. The established approaches of firms to the advertising of goods and services of clients at the agencies are considered. The role of corresponding strategies in advertising is defined.

Keywords: *advertising strategy; advertising idea; advertising trends; creative idea; advertising campaign*

УДК 338.2

ОЦЕНКА ИНДЕКСА БЛАГОНАДЕЖНОСТИ В ОБЕСПЕЧЕНИИ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ ПРЕДПРИЯТИЙ

Коптева Людмила Анатольевна

Санкт-Петербургский имени В.Б.Бобкова филиал Российской таможенной академии, профессор кафедры управления, д.э.н., e-mail: luis63@mail.ru

В статье рассмотрена система оценки благонадежности контрагентов, построенная на нечетких решающих правилах и позволяющая использовать опыт экспертов при настройке создаваемой модели в целях обеспечения требуемых уровней качества функционирования. Применение данной системы позволяет предпринимателям обеспечивать защиту от недобросовестного сотрудничества и предотвращать угрозы экономической безопасности компаний

Ключевые слова: *индекс благонадежности; экономическая безопасность; система логического вывода*

ESTIMATION OF THE INDEX OF LOYALTY IN ENSURING ECONOMIC SECURITY OF COMPANIES

Kopteva Lyudmila A.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Professor of Department of Management, PhD, e-mail: luis63@mail.ru

The article considers the system of estimation the credibility of contractors, which is based on solving fuzzy rules and allows using the experience of the expert at setting the created model in order to ensure the required levels of performance. Application

of this system allows businesses to protect against unfair cooperation and to prevent the threat to economic security of companies

Keywords: *index of loyalty; economic security; system of logical inference*

УДК 330.14.211.4:631.3

СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ АМОРТИЗАЦИОННОЙ СТРАТЕГИИ И ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ОЦЕНКА КАЧЕСТВА СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ МАШИН

Мартынушкин Алексей Борисович

Рязанский государственный агротехнологический университет имени П.А. Костычева, доцент кафедры экономики и менеджмента, к.э.н., доцент,
e-mail: martinyshkin@mail.ru

В статье предложена методика оценки качества новой сельскохозяйственной техники на основе расчета компенсирующих затрат и выравнивающих начислений, а также закономерностей их изменения при использовании стареющей техники. Автором предлагается использование метода ступенчатой амортизации, при котором первоначальная стоимость каждой сельхозмашины переносится в фонд амортизации пропорционально изменяющемуся качеству

Ключевые слова: *сельскохозяйственная техника; амортизация; методика оценки качества; компенсирующие затраты; выравнивающие начисления; ступенчатая амортизация; риски*

IMPROVEMENT OF DEPRECIATION STRATEGY AND ECONOMIC EVALUATION OF QUALITY OF AGRICULTURAL MACHINERY

Martynushkin Alexey B.

Ryazan State Agrotechnological University named after P.A. Kostychev, Associate Professor of Department of Economics and Management, PhD, Docent, e-mail: martinyshkin@mail.ru

The article contains a method of quality evaluation for the new agricultural machinery on the base of computation of compensating costs and levelling calculation as well as calculation patterns when used aging machines. The author suggests the method of gradual depreciation in which all the initial cost is transferred to depreciation fund in proportion to the changing quality of the machine

Keywords: *agricultural machinery; depreciation; method of quality evaluation; compensating costs; levelling calculation; gradual depreciation; risks*

УДК 339.543

ВАЛЮТНЫЙ КОНТРОЛЬ ВО ВНЕШНЕТОРГОВОЙ СФЕРЕ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ: ОТ ЛИБЕРАЛИЗАЦИИ К НОВЫМ РЕФОРМАМ СИСТЕМЫ

Медведенко Оксана Владиславовна

Санкт-Петербургский имени В.Б. Бобкова филиал Российской таможенной академии, старший преподаватель кафедры правового обеспечения внешнеэкономической деятельности, e-mail: oks301173@mail.ru

В статье рассматривается состояние и развитие валютного контроля во внешнеэкономической сфере за период 2007–2016 гг., анализируются основные изменения валютного законодательства РФ, касающиеся контроля за соблюдением требования о репатриации валюты и системы организации валютного контроля в РФ

Ключевые слова: *валютное регулирование и валютный контроль; органы и агенты валютного контроля; отток капитала; сомнительные операции; валютные операции; репатриация денежных средств; внешнеэкономическая деятельность*

FOREIGN EXCHANGE CONTROLS IN THE AREA OF FOREIGN TRADE IN THE RUSSIAN FEDERATION: FROM LIBERALIZATION TO FURTHER REFORMS

Medvedenko Oksana V.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Senior Lecturer of Department of Legal Basis for Foreign Economic Activity, e-mail: oks301173@mail.ru

The article discusses the status and development of foreign exchange controls in the area of foreign trade for the period 2007–2016 there are analyzed the main changes in the monetary legislation of the Russian Federation related to control over compliance with the requirements on repatriation of money and system of organization of foreign exchange controls in the Russian Federation

Keywords: *currency regulation and foreign exchange controls; organs and agents of exchange control; capital outflows; suspicious transactions; foreign exchange transactions; repatriation of money; foreign trade activities*

УДК 657.2

АНАЛИЗ ФИНАНСОВЫХ РЕЗУЛЬТАТОВ ОРГАНИЗАЦИИ

Орлова Тамара Михайловна

Санкт-Петербургский филиал Российской таможенной академии, старший преподаватель кафедры международных экономических отношений, к.э.н., доцент, e-mail: orlovatm50@mail.ru

В статье рассмотрены виды финансовых результатов, которые находят отражение в соответствующих итоговых документах – отчете о финансовых результатах и бухгалтерском балансе. Автором предложена методика по определению влияния факторов на изменение показателей финансовых результатов от продаж в предпринимательских структурах

Ключевые слова: бухгалтерский баланс; отчет о финансовых результатах; фактор; прибыль от продаж

ANALYSIS OF THE ORGANIZATION'S FINANCIAL PERFORMANCE

Orlova Tamara M.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Senior Lecturer of Department of International Economic Relations, PhD, e-mail: orlovatm50@mail.ru

The article discusses the financial results reflected in the outcome documents – the report on financial results and the balance sheet. It is proposed by the author the methodology of determining of influence of factors on the change in financial results from sale in business organizations

Keyword: the balance sheet; the report on financial results; factors, profit from the sale

УДК 331.103.4

ПРОГРАММЫ КОМАНДООБРАЗОВАНИЯ И ФОРМИРОВАНИЕ ТРУДОВОГО ПОТЕНЦИАЛА ПРЕДПРИЯТИЙ

Хольнова Елена Георгиевна

Санкт-Петербургский гуманитарный университет профсоюзов, заведующий кафедрой экономики и управления, д.э.н., профессор, e-mail: elenahol@mail.ru

Зиновьева Юлия Николаевна

Санкт-Петербургский гуманитарный университет профсоюзов, аспирант кафедры экономики и управления, e-mail: yulia_mm77@mail.ru

В статье обозначены авторские позиции в отношении формирования и развития трудового потенциала на примере предприятия ресторанного бизнеса, построенного на принципах сетевой организации. Авторы, рассматривая проблемы развития трудового потенциала организации, находят рациональное решение в построении эффективных программ командообразования

Ключевые слова: менеджмент персонала; командообразование; трудовой потенциал

TEAM BUILDING PROGRAMS AND THE FORMATION OF LABOUR POTENTIAL OF ENTERPRISES

Kholnova Elena G.

Saint-Petersburg University of The Humanities and Social Sciences, Doctor of Economics, Professor, Head of Department of Economics and Management, e-mail: elenahol@mail.ru

Zinovyeva Yuliya N.

Saint-Petersburg University of The Humanities and Social Sciences, Doctor of Economics, Professor, Postgraduate at Department of Economics and Management, e-mail: yulia_mm77@mail.ru

The article reveals the authors' position in relation to the formation and development of labor potential by the case of the modern enterprise engaged in restaurant business, based on the principles of network organization. Investigating the issues development of labor potential authors figure out the rational solution in building of effective team building programs

Keywords: personnel management; team building; labor potential

ЮРИСПРУДЕНЦИЯ НА СОВРЕМЕННОМ ЭТАПЕ

УДК 343.98

ЛИЧНОСТЬ ПРЕСТУПНИКА КАК ЭЛЕМЕНТ МЕХАНИЗМА СОВЕРШЕНИЯ ТАМОЖЕННОГО ПРЕСТУПЛЕНИЯ

Александрова Наталия Сергеевна

Санкт-Петербургский имени В.Б.Бобкова филиал Российской таможенной академии, доцент кафедры уголовно-правовых дисциплин, к.ю.н., доцент, e-mail: alex-rta2006@mail.ru

В статье рассмотрены понятия таможенной преступности, личности преступника, совершившего преступление в сфере таможенной деятельности. В ходе анализа показана связь таможенной преступности с экономической, организованной и коррупционной преступностью

Ключевые слова: *таможенная преступность; организованная преступность; коррупционная преступность; личность таможенного преступника*

THE IDENTITY OF THE PERPETRATOR AS A PART OF THE MECHANISM FOR COMMITTING CUSTOMS OFFENCES

Aleksandrova Nataliya S.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Associate Professor of Department of Criminal Law, PhD, Docent, e-mail: alex-rta2006@mail.ru

The article discusses the concept of customs crime and identity of the customs criminal committing customs offences. In the analysis the correlation is shown between customs crime, organized crime and corruption offences

Keywords: *customs crime; organized crime; corruption offences; identity of the customs criminal*

УДК 349.6

ПРОКУРОРСКИЙ НАДЗОР В ОБЛАСТИ ОХРАНЫ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ

Булгакова Луиза Сираджединовна

Прокуратура Санкт-Петербурга, прокурор организационно-методического (зонального) отдела управления по надзору за исполнением федерального законодательства, юрист 1 класса, e-mail: buiza@mail.ru

В статье рассмотрены актуальные вопросы осуществления прокурорского надзора за исполнением законодательства в области охраны окружающей среды и природопользования. По результатам проведенного анализа нарушений, выявленных прокуратурой Санкт-Петербурга, определены направления надзорной деятельности в данной сфере

Ключевые слова: прокурорский надзор; охрана окружающей среды; природопользование; отходы производства и потребления; нарушения экологических норм

PROCURATORIAL SUPERVISION IN THE AREA OF ENVIRONMENTAL PROTECTION

Bulgakova Luiza S.

The St. Petersburg Procurator's Office, Prosecutor of organizational and methodical Department for supervision over execution of Federal legislation, a lawyer of the first class, e-mail: buiza@mail.ru

The article deals with topical issues of the prosecution supervision over the implementation of legislation in the field of environmental protection and nature management. Based on the results of the analysis of violations identified by the prosecutor's office of St. Petersburg the directions of supervisory activities in this area have been determined

Keywords: public prosecutor's supervision; environmental protection; nature management; production and consumer waste; violations of environmental standards

УДК 378

ТИПИЧНЫЕ ФАКТОРЫ ЭКСПЛУАТАЦИИ КАК СТИМУЛЯТОРЫ ЭКСТРЕМИЗМА

Касторский Геннадий Львович

Санкт-Петербургский имени В.Б. Бобкова филиал Российской таможенной академии, профессор кафедры уголовно-правовых дисциплин, доктор юридических наук, профессор, e-mail: mihaik.kastorskii@mail.ru

Статья содержит краткий криминологический анализ причин и условий использования труда, способствующих проявлениям экстремизма в период глобализации экономических отношений. Автором определены типичные, имеющие глобальный характер факторы эксплуатации, стимулирующие возникновение экстремизма, а также предлагаются возможные пути решения актуальных проблем нашего времени в сфере реализации прав человека

Ключевые слова: имущественная дифференциация; криминогенные факторы; наёмный труд; национализм; социальные противоречия; терроризм; экстремизм

TYPICAL DRIVERS IN EXPLOITATION

AS EXTREMISM STIMULATING

Kastorsky Gennady L.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Professor of Commodity of Criminal Law Disciplines, Doctor of Law, Professor, e-mail: mihail.kastorskii@mail.ru

This article contains a brief criminological analysis of reasons and conditions for employment that give rise to extremism at a time of globalization of economic relations. The author defines typical global factors of exploitation encouraging extremism, as well as he offers some possible ways to solve urgent problems of our time in the field of human rights

Keywords: *property differentiation, criminogenic factors, wage labor, nationalism, social contradictions, terrorism, extremism*

УДК 336.77

ДОГОВОР МЕЖДУНАРОДНОГО ФАКТОРИНГА: ОСОБЕННОСТИ ПРАВОВОЙ РЕГЛАМЕНТАЦИИ

Мухтарова Алия Ральфовна

Санкт-Петербургский имени В.Б.Бобкова филиал Российской таможенной академии, заведующий кафедрой гражданского права и процесса, к.ю.н., e-mail: aliya-piter@yandex.ru

В статье рассмотрены правовые основы международного факторинга, определен правовой статус его участников. Проанализированы некоторые проблемы развития факторинга в Российской Федерации

Ключевые слова: *международный факторинг; отсрочка платежа; уступка требования; фактор; поставщик; дебитор*

INTERNATIONAL FACTORING AGREEMENT: SPECIFICITIES OF LEGAL REGULATION

Mukhtarova Aliya R.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Head of Department of Civil Law and Civil Procedures, Ph.D., e-mail: aliya-piter@yandex.ru

The article discusses the legal basis of international factoring. The legal status of international factoring participants is determined. We have analyzed some problems of development of factoring in the Russian Federation

Keywords: *international factoring; delayed payment; assign a claim; factor; supplier; debtor*

ПРОБЛЕМЫ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ

УДК 378

МЕТОДИЧЕСКАЯ СИСТЕМА ЗАДАНИЙ ПО ИНОСТРАННОМУ ЯЗЫКУ ДЛЯ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ КОММУНИКАТИВНЫХ УМЕНИЙ У СТУДЕНТОВ

Мирон Ольга Львовна

Санкт-Петербургский имени В.Б. Бобкова филиал Российской таможенной академии, доцент кафедры иностранных языков, к.пед.н., доцент, e-mail: olga_miron@mail.ru

В статье обосновывается важность использования аутентичных профессионально-ориентированных видеоматериалов на занятиях по иностранному языку. Автором предлагается система и банк заданий для совершенствования коммуникативных умений студентов – специалистов таможенного дела

Ключевые слова: *аутентичные видеоматериалы, профессиональная компетенция, система заданий, предпросмотровый этап, просмотровый этап, послепросмотровый этап*

METHODOLOGICAL ASSIGNMENT SYSTEM TO MASTER SPEAKING SKILLS

Miron Olga L.

Russian Customs Academy Saint-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Department of Foreign Languages, PhD, Associate Professor, e-mail: olga_miron@mail.ru

In the article the author proves the importance of using authentic professional video footage at English tutorials, offers the system of assignments as well as assignment bank to improve communication skills of customs specialists

Keywords: *authentic video footage; professional com-petence; assignment system; preview stage; view stage; after view stage*

Трибуна молодых ученых

УДК 659.4

КОРПОРАТИВНЫЕ СВЯЗИ С ОБЩЕСТВЕННОСТЬЮ В КОММЕРЧЕСКОЙ КОМПАНИИ

Тулубьев Вадим Борисович

Санкт-Петербургский государственный университет технологий и дизайна, аспирант Института бизнес-коммуникаций, e-mail:borisich@list.ru

Статья посвящена вопросам построения корпоративных связей коммерческой компании в современных условиях. Автором выделяются особенности PR-коммуникаций коммерческих компаний

Ключевые слова: *внутрикорпоративные коммуникации; PR; корпоративные связи; корпоративные СМИ*

CORPORATE COMMUNICATIONS WITH THE PUBLIC IN THE COMPANY

Tulubiev Vadim B.

St.-Petersburg State University of Industrial Technologies and Design, postgraduate student, e-mail: borisich@list.ru

This article is dedicated to the process of building corporate communications in company in the current context. The author identifies the features of some PR communications for companies

Keywords: *internal communication; PR; corporate relations; corporate media*

Личность и история

УДК 930: 341.225

НОРМЫ МОРСКОГО МЕЖДУНАРОДНОГО ПРАВА И ВОПРОСЫ ВЛАСТНЫХ ПОЛНОМОЧИЙ ГОСУДАРСТВ НАД МОРСКИМИ ПРОСТРАНСТВАМИ

Вербовой Олег Иванович

Военно-учебный научный центр военно-морского флота «Военно-морская академия» имени Адмирала Флота Советского Союза Н.Г. Кузнецова, доцент кафедры истории войн и военного искусства, к.и.н., e-mail: verbovoy1947@mail.ru

Шлыков Иван Сергеевич

Военно-морской политехнический институт Военно-учебного научного центра военно-морского флота «Военно-морская академия» имени Адмирала Флота Советского Союза Н.Г. Кузнецова, курсант 3 курса кораблестроительного факультета, e-mail: yvannavy1997@yandex.ru

В статье исследуются исторические аспекты введения норм морского международного права и становление приморских таможенных служб Российской империи

***Ключевые слова:** морское международное право; разграничение морских пространств; статус прибрежных морских вод; порядок таможенного контроля; морская пограничная служба*

THE RULES OF THE INTERNATIONAL LAW OF THE SEA AND SOME ISSUES OF STATE POWER-RELATIONSHIP OVER THE SEA

Verbovoy Oleg I.

Military-training scientific center of Russian Navy «Naval Academy» named after the Admiral Soviet Union Navy N.G. Kuznetsov, Associate Professor of Department of the History of Warfare and Martial Arts, PhD, e-mail: verbovoy1947@mail.ru

Shlykov Ivan S.

Naval Polytechnic Institute of Military-training scientific center of Russian Navy «Naval Academy» named after the Admiral Soviet Union Navy N.G. Kuznetsov, third-year student, Faculty of Shipbuilding, e-mail: yvannavy1997@yandex.ru

The article explores the historical aspects of implementation of the rules of the international law of the sea and establishment of maritime customs services of the Russian Empire

***Keywords:** international law of the sea; delimitation of maritime boundaries; the status of coastal seawaters; procedures for customs control; marine border service*

УДК 930.2

**ОРГАНИЗАЦИЯ И ТРУДОВОЕ ИСПОЛЬЗОВАНИЕ НЕМЕЦКИХ
ВОЕННОПЛЕННЫХ НА ТЕРРИТОРИИ ЛЕНИНГРАДА И
ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ ВО II ПОЛОВИНЕ 40-Х ГОДОВ**

Колошинская Наталья Викторовна

Санкт-Петербургский имени В.Б. Бобкова филиал Российской таможенной академии, заведующий кафедрой теории права и гуманитарных дисциплин, к.ю.н., доцент, e-mail: nata_ivanova_75@mail.ru

В статье рассматриваются правовые основания трудоустройства немецких военнопленных в лагерях и лаготделениях на территории Ленинграда и Ленинградской области во II половине 40-х гг.

***Ключевые слова:** немецкие военнопленные; Управление по Делах военнопленных и интернированных Управления Министерства внутренних дел Ленинградской области; ведомственные правовые акты*

**MANAGEMENT AND EMPLOYMENT OF GERMAN PRISONERS OF WAR
IN THE TERRITORY OF LENINGRAD AND LENINGRAD OBLAST IN
THE SECOND HALF OF THE 40S**

Kolosinskaia Natalia V.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Professor, Head of Department of Legal Theory and Humanitarian Disciplines, PhD, Docent, e-mail: nata_ivanova_75@mail.ru

The article focuses on legal basis of employment of German prisoners of war in camps and lager cellars on the territory of Leningrad and Leningrad region in the second half of the 40s

***Keywords:** German prisoners of war; Office of Prisoners of war and Internees of the Ministry of Internal Affairs of Leningrad Region; departmental legal acts*

УДК 338.45

**ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ ГОСУДАРСТВА
И ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ В ТОРГОВО-
ПРОМЫШЛЕННОЙ ПОЛИТИКЕ РОССИИ
ВТОРОЙ ПОЛОВИНЫ XIX – НАЧАЛА XX ВЕКА**

Кривошекова Марина Владимировна

Санкт-Петербургский имени В.Б.Бобкова филиал Российской таможенной академии, начальник отдела инновационных образовательных технологий, e-mail: liot@spbta.ru

Удовенко Сергей Петрович

Санкт-Петербургский имени В.Б.Бобкова филиал Российской таможенной академии, заведующий кафедрой экономики таможенного дела, д.э.н., доцент, e-mail: ectd@mail.ru

В статье рассмотрены узловые вопросы участия предпринимательских союзов России в формировании внешнеторговой политики второй половины XIX – начала XX века. Выявлены характерные особенности взаимодействия государства и отраслевых съездов предпринимателей в области экономического развития, а также противоречия интересов торгово-промышленного класса России в сфере тарифной политики

Ключевые слова: взаимодействие государства и предпринимательских союзов; торгово-промышленная политика; принципы протекционизма; таможенные пошлины; отраслевые съезды; противоречия интересов.

INTERACTION OF THE STATE AND BUSINESS ORGANIZATIONS IN TRADE AND INDUSTRIAL POLICIES OF RUSSIA IN THE SECOND HALF OF THE 19th - THE EARLY 20th CENTURIES

Krivoshchekova Marina V.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Head of Department of innovative educational technologies, e-mail: liot@spbta.ru

Udoenko Sergey P.

Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, Head of Department of Economics and Customs, Doctor of Economics, Docent, e-mail: ectd@mail.ru

The article considers the key issues of the participation of Russian employers' associations in the formation of foreign trade policy in the second half of the 19th – the early 20th centuries. Some special features of interaction of the State and industrial congresses of entrepreneurs in the field of economic development are identified, as well as conflicts of the interests of the Russian commercial and industrial class in the sphere of tariff policy

Keywords: interaction of the State and employers' associations; trade and industrial policies; principles of protectionism; customs duties; industrial congresses; conflict of interests